



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Relevo republicano.** Las nuevas formas de hacer política acuden a la cercanía tecnológica. Coincidentemente, en un solo día, dos de los varios precandidatos de Morena a la Presidencia para el 2024 dieron un viraje a su comunicación con la gente. Acostumbrados a seguir nutridas agendas de trabajo, ahora se “bajan” a nivel tierra. El canciller **Marcelo Ebrard** abrió un canal de comunicación directo y compartió su número telefónico para que cualquier mexicano se comuniqué con él vía WhatsApp. Horas después, **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno, desde su casa, librando el covid, emitió un video para redes sociales en el que comparte detalles de su vida personal. Cambia la 4T las formas de seducción hacia el electorado. ¿La oposición? Zzzzzz.

**2. ¿Hasta cuándo?** Un grupo armado asesinó a dos sacerdotes jesuitas y a una persona más, posteriormente “levantaron” a turistas en Chihuahua. Mataron a los religiosos por auxiliar en su Iglesia a una persona herida. Cuando los sicarios arribaron, los mataron a todos. Se llevaron los cuerpos. Otra muestra de la impunidad que vive México. “Lamento y condeno los hechos ocurridos en Cerocahui, en el que perdieron la vida los sacerdotes jesuitas **Javier Campos y Joaquín Mora**”, escribió la gobernadora **Maru Campos**. “Personalmente atendí los protocolos de seguridad y coordinación entre las corporaciones de seguridad para garantizar la protección de los religiosos que se encuentran en la zona”, escribió. Se ha perdido también el respeto. ¿Qué más?

**3. Ya basta.** El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal**, condenó el asesinato de dos sacerdotes jesuitas en el municipio de Cerocahui, Chihuahua, y exigió al gobierno del estado, así como a las fiscalías generales de la entidad y de la República, la urgente aclaración de los hechos, así como la rápida detención y sanción para los responsables. El senador consideró que es momento de abordar el problema de la inseguridad “sin tabúes, sin ideologías, sin intereses partidistas y sin actitudes egoístas. Es momento de reflexión para el país. Nuestras condolencias a todas sus familias, a las familias de los mexicanos y mexicanas que han perdido la vida”, expresó. Es necesaria una solución, pues más adelante no habrá neoliberalismo al cual culpar. ¡Urge!



**4. Medio aplicada. Luisa María Alcalde**, la secretaria más joven en esta administración, atestiguó que autoridades federales y deudos de los 65 mineros caídos en la explosión de Pasta de Conchos, el 19 de febrero de 2006, constataran los avances en la construcción de rampas y lumbreras que ayudarán a llegar hasta donde se encontraban laborando los trabajadores antes del accidente. Se reunió con las familias para informar sobre el Plan Integral de Reparación para los deudos. La secretaria del Trabajo y Previsión Social aseguró que las labores para la recuperación de los restos van bien, con atrasos y dificultades por la licitación, pero en tiempo. Malas noticias: en otro flanco, su pendiente huelga irresuelta ya tomó trascendencia internacional. ¿Puede con ella o no?

**5. No hay imposibles. Pedro Rodríguez**, presidente municipal de Atizapán, Estado de México, diseñó una estrategia de protección de su municipio que mantiene a la baja los niveles de delincuencia. Preocupado por el grado de inseguridad en las localidades colindantes, realizó una importante inversión en patrullas, aumentó los sueldos y viró hacia la tecnología de punta, lo que ya le reditúa en tranquilidad para las familias de su demarcación. Tan sólo en el delito de robo de auto, de acuerdo con datos del C5 de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, en la semana del 5 al 11 de junio se reportaron 12 vehículos sustraídos. En Tlalnepantla fueron 74, en Naucalpan, 58, y en Cuautitlán Izcalli, 33. Doble mérito al saber protegerse de esas colindancias vecinales de alto riesgo. Se puede.